
A 23 ■責任編輯：謝孟宜 2013年4月22日(星期一)論評與

外部勢力企圖干預特首普選　
本港政治生態惡化的一個重要原因，是外部勢力加強

干預香港事務。中國的壯大發展，國力日盛，對於世界

和平發展本是好事。只可惜，一些外部勢力仍抱過時的

冷戰思維看待中國崛起，千百方計遏止中國發展。香港

是傳統東西方經濟文化匯聚之地，又實行「一國兩制」

的特殊政策，外部勢力將香港視為干擾中國的平台，通

過插手香港政制事務，謀求達到影響內地發展，甚至令

內地「變天」的目的。

維基解密曾披露美國駐港總領事館對香港事務的干預

全面而深入，特別是在對本港影響重大的政制發展、選

舉事務上 力最深，並在幕後扮演操控角色。例如，就

香港政制發展問題向特區政府提出過帶有干涉性的意

見，左右政黨的選舉策略和部署。有本港媒體透露，隨

2017年普選問題逐漸成為輿論熱點，本港外國勢力的

活動更趨頻繁，西方各國駐港領事表現出前所未有的關

心，與反對派人士「茶敘」的活動明顯增加。

香港若成「反華」橋頭堡 後果不堪設想

香港與內地的融合日益密切，香港的經濟繁榮與發展

離不開中央和內地的支持。但是，外部勢力藉 香港代

理人干擾香港政制發展的動作日益明顯，力度更猛，企

圖藉特首普選，讓西方的代理人奪取香港管治權，將香

港變成外部勢力反華的橋頭堡。

如果出現這樣的情況，後果不堪設想，中央與香港的

關係必然劍拔弩張，香港和內地的密切聯繫必然遭受嚴

重損害，「一國兩制」的實踐可能受到重大挫折，香港

社會內部也必然嚴重撕裂，政局不穩，投資者跑光，香

港國際金融貿易中心地位遭動搖，發展經濟改善民生無

從談起。中央和香港市民絕不希望見到這種惡劣的情況

發生，也不能承受這樣的風險。全國政協主席俞正聲在

今年兩會期間會見港澳政協委員時，就提出「如果出現

和中央政府對抗的力量，離心離德的力量在香港執政，

對香港不好，對國家也不好」。中央明確提出「對抗中

央的人不能當特首」的底線，正是要確保行政長官不能

成為外部勢力的代理人，將香港變成反華的橋頭堡。

十八大提出防範遏制外部勢力干預港事

外部勢力干擾本港事務，早已引起中央的高度警愓。

香港是中國的一部分。中國的香港問題原則立場是：中

國恢復行使對香港的主權後，香港特區事務完全是中國

內政，任何外國和國際組織均無權干涉，這是國際社會

公認的事實，也是國際法的準則。

2007年10月，中共中央總書記胡錦濤在十七大報告中

首次提出，「保持香港、澳門長期繁榮穩定是黨在新形

勢下治國理政面臨的重大課題」，並引人注目地在報告中

宣示：「堅決反對外部勢力干預香港、澳門事務。」在

十七大這樣一個舉世矚目的大會上，中國的最高領導人

在具有綱領性的報告中作出這樣重要的宣示，決非單純

重申一貫立場，而是有的放矢，具有強烈的針對性，既

表明了中國對於以美國

為首的外部勢力肆意干

預香港事務的不滿，也

是對干預香港事務的外

部勢力的一種警示，更

顯示了中國對於防止外部勢力介入香港事務的決心。

2012年11月中共十八大報告進一步提出「防範和遏制

外部勢力干預港澳事務」，受到海內外關注。時任國務

院港澳辦副主任並參與十八大報告起草的張曉明，在解

讀十八大有關港澳政策的文章中，專門解釋了這段話的

含義和現實針對性。他說，「香港、澳門回歸祖國後，

兩個特別行政區的事務屬於中國內政範疇，但一些外部

勢力仍不時對港澳內部事務說三道四，通過多種方式培

養和扶植港澳反對派力量，甚至深度介入港澳當地選舉

事務，為反對派各派參選進行協調等。對此，我們要繼

續堅決反對，並採取相應措施，更有效地防範和遏制外

部勢力對港澳事務的干預」。

從張曉明的解讀中可以清楚看到，「堅決反對」與

「防範和遏制」相比，前者凸顯一種態度，後者更注重

實際措施。顯然，中央認為光是「反對」不足以阻止外

部勢力干預，面對外部勢力干預香港事務不斷升級，必

須在繼續堅決反對的同時，採取防範反制措施。

面對外部勢力對香港事務及行政長官普選的干預，香

港全社會都須認識到問題的嚴重性，旗幟鮮明地予以反

對，絕不能讓對抗中央的人當特首，將香港變成顛覆中

國政府的陣地和橋頭堡，讓香港陷入永無寧日、萬劫不

復之境。

特首普選事關香港的管治權掌握在什麼人手裡的問題。外部勢

力將實行「一國兩制」的香港視為干擾中國的平台，企圖藉特首

普選，讓西方的代理人奪取香港管治權，將香港變成外部勢力反

華的橋頭堡。全國政協主席俞正聲在今年兩會期間會見港澳政協

委員時，提出要確保愛國愛港力量長期執政。隨後，中央進一步

明確提出「對抗中央的人不能當特首」的底線，正是要確保行政

長官不能成為外部勢力的代理人，將香港變成反華的橋頭堡。十

七大報告首次提出，「堅決反對外部勢力干預香港、澳門事務」。十八大報告進一步提出「防範

和遏制外部勢力干預港澳事務」。時任國務院港澳辦副主任並參與十八大報告起草的張曉明，專

門解釋了這段話的含義和現實針對性，顯示中央認為光是「反對」不足以阻止外部勢力干預，

面對外部勢力干預香港事務不斷升級，必須在繼續堅決反對的同時，採取防範反制措施。

堅拒外部勢力干預 普選特首必須愛國愛港
盧文端 全國工商聯副主席全國政協外事委員會副主任香港中華總商會副會長

《蘋果日報》最近高調干預無 電視的新
聞自由，極力挑撥新聞部員工和總編輯的關
係，煽風點火，反對總編輯有權要求新聞報
道要客觀公正、角度全面反映社會的矛盾和
重大事件。《蘋果日報》惡毒地說，無 電
視台新聞《守則》，要求「平衡各方意見」，
袁志偉苦練新聞《葵花寶典》，引來「靠攏權

貴、自我審查」的質疑，並無風起浪，鼓動新
聞部員工矛頭直指人稱「花哥」的新聞部 fit人
袁志偉。

企圖扮演「新聞界警察」角色
《蘋果日報》這種做法，干預和控制無 電

視台的新聞運作，是對香港新聞自由的破壞，
完全出自政治的動機。《蘋果日報》的大標題
引導說「碼頭風雲變電視風雲」，圖謀把李卓人
堵塞中環長江中心的惡浪捲到無 電視台，配
合「佔領中環」的行動。因為「佔領中環」得
不到廣大香港民眾的支持，反對派就想控制新
聞機構，強迫新聞機構支持職工盟癱瘓貨櫃碼
頭、癱瘓中環的行動，干預無 電視台新聞部
就成了《蘋果日報》要爭奪的制高點。
《蘋果日報》企圖扮演「新聞界警察」的角

色，哪一個新聞機構不肯追隨《蘋果日報》搞
亂香港，不肯一面倒地報道職工盟和其它反對
派的仇商伐富的激進行為和言論，就會受到
《蘋果日報》的醜化和攻擊。

TVB的《新聞透視》正在製作探討貨櫃碼頭
工潮的專題，臨出街前按照運作慣例，由總編
輯進行質量檢查，結果發現採訪角度全部都是
某一方面的意見，而新聞部的《專業準則及道
德守則》第四條，要求「報道須尋求正反雙方
的意見」，總編輯乃要求新聞部必須客觀持平，
保持TVB新聞公信力，所以希望補充社會的另
一方面的意見，然後才出街。

製造另外一起施永遠事件
《蘋果日報》立即和「一名不願透露姓名

新聞部員工」互相呼應，立即重施「撐港台」
故伎，企圖製造另外一起「支持香港電台施永
遠索官引狼入室」事件，實施利用立法會和反
對派力量對總編輯公審的策略，對無 電視新
聞部的總編輯進行政治審判，欲把新聞部變成
香港電台，成為純為反對派服務的工具。
任何對社會有責任感的新聞傳媒，都應該有

新聞操守，反映社會發生的事件來龍去脈，找出真相，而找
出真相，不能靠偏聽偏信，只報道某一方面的觀點，還要報
道其他方面的觀點，平衡各方面的看法，使得新聞報道更能
接近事實的原來狀況。每一個傳媒的總編輯都有職有權有
責，保證新聞的質量和平衡客觀報道的專業操守，這就是香
港新聞界的核心價值，也是香港新聞界一貫的運作傳統方
式。這種獨立自主的權力，不受政府的干預，也不受外來的
干預，更不能允許一個傳媒凌駕在另一個傳媒的頭上發號施
令，或者利用內線，挑撥上下級關係，粗暴干預新聞自由。

《蘋果日報》無權干預無 運作
《蘋果日報》說要「維護新聞自由」，要維護「編輯自主

獨立」，原來有雙重標準，《蘋果日報》的總編輯可以調動
版面，調整新聞見報的時間，還可以檢查下屬的新聞和標
題，可以刪改，甚至可以脫離事實；香港其他傳媒的總編輯
就沒有對新聞進行質量檢查的權力，可以任由《蘋果日報》
蹂躪和踐踏，維護新聞操守就受到人身攻擊。如果不想受到
攻擊，唯一的出路就是追隨《蘋果日報》的沒有新聞道德、
唯恐天下不亂的路線。
香港不需要「新聞警察」，不需要「新聞法官」。《蘋果日

報》也絕對沒有權力干預另外一家新聞機構的運作。《蘋果
日報》的拙劣表演，讓香港700萬市民看到了碼頭工潮，其
實裡面有非常黑暗的政治。全世界的經濟復甦無力，貿易量
普遍下跌，歐洲的債務危機不斷製造新的衝擊，黃金的價格
和各國貨幣匯率大幅波動，香港有什麼行業、有什麼機構今
天有能力增加百分之二十工資？堵塞長江中心，好像文化大
革命一樣揪鬥富豪和商界，使得族群分裂，香港局勢動盪，
這對香港的繁榮穩定有什麼好處？新聞機構講求平衡報道，
維護香港繁榮穩定有什麼過錯？這正是廣大觀眾和讀者需要
思考的問題。
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工聯郭偉強筲箕灣辦開幕

誣指軍用碼頭「割地」
陳茂波：豈有此理

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 反對派近日不斷將中環海濱的駐港解放軍碼頭妖魔化，不滿政府將

中環海旁優質地段「割讓」給解放軍，並聲言會提出司法覆核云云。發展局局長陳茂波在網誌上批

評有團體「一知半解，混淆視聽」，對碼頭提出種種無理、不公指控，其中的「割地指控」更是

「豈有此理」。他重申，特區政府按照中英兩國簽訂的《軍事用地協議》設置軍用碼頭是責無旁貸，

並指政府不會與駐軍簽署撥地契據，駐軍已承諾在碼頭毋須作軍事用途時會開放予公眾使用，強調

整個過程公開透明，公眾和各持份者一直參與其中。

願受社會監察 勿作無理指控
陳茂波昨日在網誌上說，批評近期

有團體對中環新海濱軍用碼頭的種種
指控不公，雖然規劃署回覆傳媒查詢
時已作全面回應，但團體仍然無視回
應內的各項事實，繼續提出種種全無
理據的指控，故撰文解釋事情來龍去
脈，希望公眾不致被誤導：「我們樂
意接受社會的監察，開誠布公向大家
詳細交代和解釋，但也請批評者尊重
事實，不要隨意作出毫無法理根據的
指控。」
他重申，特區政府是按照1994年中

英簽訂的《軍事用地協議》，在中環
填海區設置軍用碼頭，強調特區政府
落實協議是責無旁貸，又批評「割地
指控豈有此理」，強調特區政府不會
與駐軍簽署撥地契據，解放軍駐軍於
2000年已承諾，在碼頭毋須作軍事用
途時會開放予公眾使用，當局在後來
向立法會申請工程撥款的文件內，及
官員回答立法會議員質詢時亦有重申
駐港解放軍方面的承諾。

批反對派混淆視聽

對於反對派團體指稱軍用碼頭用地
日後在用途上不會有規限，又指政府

未取得城規會批准便偷步施工，陳茂
波批評他們是「一知半解、混淆視
聽」，他解釋「軍用碼頭是由政府統
籌和落實的海事有關設施，有關工程
屬圖則涵蓋範圍內土地上經常准許的
發展，故毋須事先另行向城規會申請
規劃許可。偷步施工的指控，絕不成
立。」

公眾與持份者一直有參與

陳茂波強調，政府一直有就碼頭設
施作出交代，謹慎遵從程序公義：
「中環新海濱的構思到落實，十多年
來政府一直按照規劃程序辦事，其間

交代了軍用碼頭的位置和設施，過程
公開透明，公眾和各持份者亦一直參
與其中，政府並向議會和委員會作出
介紹和詳細回答提問。」
陳茂波還提到，軍用碼頭的建造工

程已進入最後階段，「大家現時在軍
用碼頭看見甚麼，日後交駐軍使用時
便是這個樣子」。他更上載碼頭的現
況相片，表示碼頭有四座單層、約4
米高的小型建築物，不像一般的客運
或貨運碼頭有兩層或以上的大型建築
物，亦沒有甚麼大型的機械設施。

香港文匯報訊 (記者 鄭

治祖) 特區政府2006年開始
推行「伙伴倡自強」社區
協作計劃，向合資格的非
牟利機構提供種子基金成
立社會企業。民政事務局
局長曾德成表示，有學者
分析過「伙伴倡自強」計
劃的資料，估計每向社企
投資1元，受僱於社會企業
的弱勢群體人士每年獲支
薪0.41元，效益十分正
面。他亦提到，英國作為
較早發展社企的國家，
2010年全英各類基金投資
於社企的總值約1億9,000
萬英鎊，他問：「作為亞
太地區的國際金融中心，
香港也會逐步發展出『社
企金融』嗎？」
曾德成發表網誌，題目

為「由社會企業到社企金
融」，他在文中引述學者分
析估算「伙伴倡自強」計
劃的統計資料，指計劃下
社企聘請的弱勢群體人
士，每年「以工代賑」總
值為6,400萬元，即總投資
的41%。他認為計劃所製

造的社會效益十分正面：「換句
話說，就社會效益的創造而言，
平均每資助一元，有關社企經營
的生意收益為兩三元，受僱的弱
勢群體人士每年獲支付工資0.41
元，六年來「以工代賑」總值為
2.46元，效益十分正面。
曾德成又表示，英國是較早發

展社企的國家，率先推動新型社
會投資模式，例如在「按成果付
款」的「社會效益債券」合約。
他介紹說，服務機構拿到了政府
的「社會效益債券」合約，然後
到社會籌款，讓公眾投資「社企
創投基金」，當服務機構在合約期
滿時達到了合約規定的效益指
標，便可從政府收到合約費用，
向投資者派發投資回報。

「社會效益債券」已有立足地
曾德成續說：「如今『社會效

益債券』已有了立足之地，不僅
有人願意營運社企，也有人願意
投資於社企，兩者之間還有專業
的中介機構。有估計，2010年全
英各類基金投資於社企的總值約1
億9,000萬英鎊。作為亞太地區的
國際金融中心，香港也會逐步發
展出『社企金融』嗎？」

香港文匯報訊 新加坡共和國副
總理張志賢將於星期二(23日)蒞臨
香港特別行政區，進行3天正式訪

問。行政長官梁振英將於24日在
行政長官辦公室與該國副總理會
談。

新加坡副總理明訪港

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 新紮工
聯會立法會勞工界議員郭偉強在東區
筲箕灣增設新辦事處，昨日舉行「開
張典禮」，請來勞工及福利局局長張建
宗、立法會主席曾鈺成，及工聯會會
長林淑儀等有份量嘉賓出席剪綵。多
名嘉賓致辭時都大讚郭偉強年輕有熱
誠，在勞工議題上與他互有「交手」
的張建宗，亦盛讚他在立法會提出的
質詢「好辣、好到位」。
郭偉強位於筲箕灣的議員辦事處昨

日開幕，張建宗、曾鈺成、政制及內
地事務局副局長劉江華、商務及經濟
發展局政治助理陳百里、工聯會會長
林淑儀及副會長陳有海等人到賀。曾
鈺成稱讚這位「新人」時說，郭偉強
服務東區居民的熱誠，及從年輕階段
便立志從政值得高興，慶幸議會有年

輕同事加入，相信郭偉強豐
富的地區經驗及議政能力，
在議會中會有很大的發揮空
間。

張建宗讚郭「好辣」

在勞工議題上認識郭偉強
的張建宗就以「青年才俊」
形容對方，並讚揚工聯會培
訓年輕一代從政的部署。張
建宗又形容郭偉強的質詢
「好辣、好到位」，笑說希望他
的新辦事處「生意唔好咁興

隆」，否則當局就問題多，謹祝對方生
意「平穩」，繼續為居民謀福祉。林淑
儀就指，筲箕灣是工聯會長期服務的
地區，60年前工會已走遍「山上、山
下」為當區街坊服務，冀郭偉強秉持
「為基層、為勞工」的服務不變，持續
為各階層發聲。
拓展服務網絡後，郭偉強表示，他

會傳承工聯會理性務實的方法「撐勞
工、為基層」，並誠邀現場街坊一同見
證。他強調，繼續爭取僱員合理權
益，包括標準工時等，在議會中繼續
為「打工仔」發聲。談到辦事處的選
址，郭偉強說，他希望服務可惠及西
灣河、 魚涌等地區，還表示未來會
就「鐵路發展策略2000」等多個重要
地區議題發聲，及聽取居民意見，帶
動區內生活及經濟。
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■陳茂波表示，政府按照中英兩國簽

訂的協議，在中環海濱設置軍用碼頭

是責無旁貸。 資料圖片

■郭偉強筲箕灣辦昨開幕切燒豬。 彭子文 攝
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